

Miércoles 11 de diciembre 2013

Última modificación 11.12.2013

El Financiero Resuelve IEPS problema de finanzas públicas Tlaloc Puga Los ingresos tributarios no petroleros del gobierno se elevarán de 9.2 a 11.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), entre 2013 y 2018, lo que implica un avance de 2.4 puntos, resultado de la reforma hacendaria. De acuerdo con el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2013-2018, dicho avance se sustentará principalmente en mayores ingresos provenientes del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS), que incluye gasolina y diesel, ya que los recursos provenientes de ese gravamen se elevarán de 0.1 a 2.2 por ciento del PIB para el último año de la actual administración federal. Sin embargo, el sistema de renta presentará un aumento de apenas 0.3 puntos porcentuales y los ingresos provenientes del impuesto al valor agregado (IVA) subirán sólo 0.2 puntos, durante el periodo mencionado. P.C. reforma hacendaria, finanzas públicas, IEPS

Ven posible duplicar valor del sector telcos Ramiro Alonso La aplicación de las leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones puede duplicar el valor de la industria, que en el 2013 ascendió a los 23 mil millones de dólares, aseguró Víctor Gutiérrez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la información (Canieti). En 2013, la industria de las telecomunicaciones crecerá entre 4 y 5 por ciento, pero se espera que en los próximos años se detone gracias a la reforma del sector y las nuevas reglas de competencia que impulsarán al sector. Por ello, el directivo exhortó al Congreso de la Unión a emitir la ley secundaria de la reforma en telecomunicaciones para incentivar las inversiones y generar los beneficios esperados a los usuarios. De acuerdo con el líder gremial, las inversiones durante la segunda mitad del año se inhibieron debido a la falta de certeza jurídica por parte de las empresas ante la ausencia de la regulación correspondiente. P.C. telecomunicaciones

Subsidiarán la mitad de las casas nuevas de 2014 Claudia Alcántara Los 12 mil 600 millones de pesos en subsidios federales que se otorgarán para el sector de la vivienda en 2014 podrían ayudar a colocar cerca de la mitad de las casas nuevas que se esperan construir durante el siguiente año, estimó Fernando Abusaid, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda. Los recursos podrían subsidiar el enganche de entre 200 y 240 mil casas, de un total de 500 mil que tendrán como meta vender el siguiente año, calculó el líder de los desarrolladores en el país. "El subsidio yo calculo que con esta partida debemos estar completando unas de 200 a 240 mil viviendas financiadas con la parte que le toca al subsidio federal", añadió Abusaid, en entrevista. Hasta hoy existe el dinero suficiente para cubrir las semanas que restan del año con subsidios para vivienda, por lo que no será necesario adelantar recursos de 2014, previó. P.C. sector vivienda

La amenaza del cambio generacional Axel Sánchez El cambio generacional en las empresas familiares puede llegar a ser mortal, pues sólo 4 de cada 10 compañías sobrevive a la tercera generación ante una falta de gobierno corporativo y órganos colegiados. Juan Carlos Simón, socio de consultoría de PricewaterhouseCoopers (PwC), dijo que los fundadores del negocio anteponen la sangre a la empresa, lo que llega a costar la compañía misma. "Los empresarios no se cuestionan a quién dejarán al frente de la compañía si mueren y eso es peligroso, deben generar estructuras reales de gobierno corporativo que permitan un plan de sucesión que no ponga en riesgo a la administración", expresó Simón. El 62 por ciento de las empresas desaparece al cambio de primera a segunda generación y del restante 38 por ciento, un 85 por ciento deja de existir al pasar a la tercera generación, estimó el experto. P.C. sector empresarial, empresa familiar, pymes

Reprueban 78% de los municipios en rendición de cuentas Héctor Chávez El nivel de cumplimiento de los municipios en México en materia de información presupuestaria es significativamente baja, con un promedio de apenas 18 por ciento. De acuerdo con un reporte del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), 78 por ciento de los gobiernos locales evaluados no cumplen con las condiciones mínimas en cuanto a la rendición de cuentas de su gasto público, lo que va en contra sentido de las reformas que buscan la transparencia en el manejo de los recursos. Los datos se desprenden del Índice Presupuestal Municipal 2013 (IIPM), donde se destaca que sólo 3 por ciento, de los 366 ayuntamientos evaluados, cuentan con un nivel de cumplimiento de información de 70 a 100 por ciento. Un 20 por ciento de los municipios lograron un nivel de cumplimiento entre 27% y 58 por ciento, y la gran mayoría, 77 por ciento del total, apenas lograron un cumplimiento entre 0 y 25 por ciento. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, Índice de Información Presupuestal Municipal 2013

Cautela en la contratación laboral en el inicio de 2014 Zenyazen Flores En el comienzo de 2014 los empleadores tendrán un ánimo "conservador y prudente" en realizar nuevas contrataciones, ya que 69 por ciento de las empresas no prevé cambios en sus plantillas, una tendencia que se mantiene desde 2011, de acuerdo con la Encuesta de Expectativas de Empleo para el primer trimestre de 2014. Durante la presentación de la encuesta, Mónica Flores, directora general de Manpower Latinoamérica, indicó que por el contrario, 21 por ciento espera incrementar sus puestos y 9 por ciento plantea reducirla. Con esos elementos -estimó- en el primer trimestre del año se crearán alrededor de 250 mil empleos y aseguró que no habrá una afectación en las contrataciones ni reducción de las plazas por la reforma hacendaria, ya que las organizaciones más bien optarán por ajustar las remuneraciones de sus empleados. P.C. empleo

El reto del sector energético estará en implementar los cambios Leticia Hernández / Clara Zepeda La implementación de la reforma energética puede ser el 'Talón de Aquiles' para alcanzar los objetivos planteados en la iniciativa; de ésta depende su éxito o fracaso según identifican especialistas económicos. "La reforma energética podría tener un efecto positivo en el corto y largo plazo, pero una buena reforma, bien implementada es la que tendría un buen impacto", señaló Felix Boni, director de Análisis de HR Ratings de México. De igual forma, Mauro Leos, analista soberano de Moody's Investors Services, advirtió que depende qué tan rápido se implemente y cómo quede a detalle para hablar de los resultados; sin embargo, dijo que la reforma tendería a mejorar la perspectiva económica del país y apoyar la calificación soberana de México. P.C. reforma energética

Reforma Piden aclarar parte fiscal de energética Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 diciembre 2013).- Antes de que sea aprobada la reforma energética en el Congreso, es necesario que se esclarezca cómo funcionará la parte fiscal, dijo Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). "Si se va a dar el retiro paulatino de Petróleos Mexicanos del esquema fiscal actual tenemos que ver cuál es la propuesta en su lugar, es decir, si ya las ganancias del

petróleo no se van a ir al erario como se iban antes, o eso es lo que se propone; lo que no queda claro es cómo se va a hacer ahora, qué es lo que se pretende y cuál va a ser el uso y distribución de estas ganancias de productividad en este esquema", indicó. P.C. Cepal, reforma energética, política fiscal Crecería México 3.5% en 2014.- Cepal Por Reuters Santiago Chile (11 diciembre 2013).- La economía de México crecería 3.5 por ciento en 2014, de acuerdo con las estimaciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). México se expandiría por encima de 3 por ciento el próximo año tras un débil avance de 1.3 por ciento en 2013, según el organismo. Para América Latina y el Caribe, prevé una tasa de 3.2 por ciento en el próximo año, cifra superior a lo pronosticado para este año, ante un mejor entorno externo y un buen desempeño del consumo. En un informe, la Cepal estima para este año una expansión en la región del 2.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Brasil, una de las principales economías de la región, crecería 2.6 por ciento en 2014, según el organismo. La economía de Argentina se expandiría 2.6 por ciento el próximo año, mientras que Colombia lo haría un 4.5 por ciento. Chile y Perú anotarían un crecimiento económico del 4 y 5.5 por ciento, cada uno. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Cepal, crecimiento económico, pronósticos Se recupera empleo de migrantes en EU Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (11 diciembre 2013).- La tasa de desempleo de los migrantes mexicanos en Estados Unidos se ha reducido en los últimos meses, de acuerdo con un estudio de BBVA. Y pese a que el alto nivel de desempleo durante la primera parte de este año, que se estima alcanzó 8 por ciento, redujo el estimado de remesas que llegan al País, especialistas anticipan la recuperación de éstas se dará el próximo año. De acuerdo con el estudio Situación Migratoria que realiza BBVA Bancomer, para agosto de este año, el desempleo de mexicanos en EU comenzó a bajar y registró una tasa similar al 7.3 por ciento, de desempleo en el país vecino del norte. Esta recuperación se debe a que los sectores con más alta concentración de empleados mexicanos han mostrado recuperación luego de la crisis. Este nivel de desempleo ha sido el punto más bajo desde enero de 2009, cuando se ubicó por encima del 10 por ciento y para junio de ese mismo año superó el 13 por ciento, su nivel más alto. P.C. desempleo, migración Reportan fuerte baja reservas de crudo Por Reuters Nueva York Estados Unidos (11 diciembre 2013).- Las existencias de petróleo en Estados Unidos cayeron más fuerte a lo esperado la semana pasada, mientras que las de gasolina y destilados subieron por encima de las expectativas, mostró un reporte de la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA). Los inventarios de crudo cayeron en 10.6 millones de barriles, a 375.25 millones en la semana del 6 de diciembre, frente a la previsión de una baja de 3 millones, según los datos de la EIA. En tanto, las existencias de gasolina subieron en 6.7 millones de barriles, a 219.15 millones, mientras que las de destilados crecieron en 4.5 millones, a 118.07 millones. El mercado esperaba un alza de 1.8 millones y de 900 mil barriles, respectivamente. Tras el reporte, el barril de crudo dulce ligero (WTI) para entrega en enero perdía 38 centavos a 98.13 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). Con información de AFP Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, petróleo, sector energético Ampliarán renovables hasta 2018 Por Karina Suárez Cd. de México México (11 diciembre 2013).- Dado el limitado financiamiento para proyectos de energía alternativa será hasta el 2018 cuando la participación de energías renovables en México ascienda al 25 por ciento, de acuerdo con expertos. Una meta aún lejana si se considera que la participación de energías renovables, sin considerar las plantas hidroeléctricas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), fue sólo del 4.2 por ciento en 2012, aseguró Jorge Villalobos. Eficientar el uso presupuestal al interior del Gobierno, gravar las emisiones de dióxido de carbono y buscar financiamiento internacional forman parte de la estrategia para impulsar los proyectos energéticos verdes, agregó el consultor en materia de cambio climático de Fundar. P.C. energías renovables, sector energético Prevén que impuesto afecte al campo

Por Monserrat Bosque Cd. de México México (11 diciembre 2013).- Más de 3 millones de productores agrícolas del País, principalmente de pequeña y mediana escala, resentirán el aumento de precios de los plaguicidas, derivado del impuesto aprobado a estos productos en la reforma fiscal. La Asociación Mexicana de la Industria Fitosanitaria (Amifac) aseguró que el establecimiento de dicho gravamen, que va de un 3 a un 4.5 por ciento sobre estos productos, impactaría negativamente al desarrollo agroalimentario en su conjunto. Esto porque aumentaría de manera muy preocupante la dependencia alimentaria del exterior, cuando actualmente ya importamos casi el 50 por ciento de lo que consumimos. Froylán Avendaño, presidente del organismo, aseguró que la consecuencia de este encarecimiento será una sustitución de los productos por otros apócrifos o una disminución en su uso, lo que en ambos casos derivaría en una caída en la producción por la mayor afectación de plagas. P.C. reforma hacendaria, campo El Universal Urge estrategia para elevar salario Julián Sánchez| El Universal El incremento al salario mínimo nacerá muerto al ser rebasado por incrementos a productos básicos, transporte y gasolina, entre otros, por lo que se requiere un cambio de estrategia para fijar estos. Algunos de los cambios que se pueden considerar es la desaparición de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CNSM), que estos dejen de ser el parámetro para fijar conceptos como multas y establecer una sola zona económica, planteó Fernando Salgado Delgado, secretario de Acción Política de la CTM y secretario de la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados. P.C. salarios Crecimiento económico y reformas Víctor M. González Olivares| El Universal El año que finaliza trajo consigo continuas revisiones a la baja en cuanto a las estimaciones de crecimiento del PIB, indicando con ello que nuestra economía mostraba debilidad y que el ámbito exterior no ha logrado la fuerza necesaria para dejar atrás los efectos de la crisis de 2008 y 2009. De acuerdo a cifras oficiales, durante el tercer trimestre del año, la serie del PIB ajustada por estacionalidad registró un incremento de 0.84% respecto al trimestre anterior, luego de la caída de 0.55% ocurrida en el segundo trimestre. Con este resultado se estimó un crecimiento para 2013 de 1.3%, pronóstico marginalmente mayor al del IMEF, que en su encuesta de noviembre ubicó al PIB en 1.2%.

Estamos ciertos que la economía mundial no presentó un ritmo del todo favorecedor; las economías emergentes se caracterizaron por su bajo crecimiento y la actividad y el comercio en las economías avanzadas aún se encuentra en lenta recuperación, lo cual repercutió sin duda alguna en el ritmo económico de nuestro país. P.C. crecimiento económico El Economista Más impuestos afectarán el PIB de México en el 2014 Yolanda Morales / El Economista El mercado ve con moderación el panorama económico para México de cara al año entrante, por la caída que traen la confianza del

consumidor y las empresas, según se lee en el reporte de FocusEconomics. El consensus forecast para México, que concentra las expectativas de crecimiento de 29 grupos financieros y corredurías, arroja para el 2014 una previsión de incremento del PIB de 3.4%, pronóstico que incorpora una corrección a la baja respecto del dato del mes previo, que era de 3.5 por ciento. P.C. reforma hacendaria, finanzas públicas Desempleo en Grecia sigue a la alza AFP Atenas.- El índice de desempleo en Grecia aumentó en septiembre a 27.4% contra 26% hace un año y 27.3% en agosto, según cifras de la oficina de estadísticas del país, Elstat, publicadas el miércoles. Los más afectados son los jóvenes de menos de 24 años, con 51.9% de ellos sin empleo. Este indicador está no obstante en baja ya que eran 56.7% en septiembre 2012 y 60.6% en agosto pasado. P.C. Grecia, desempleo, economía mundial Bolsas europeas cierran con pérdidas AFP Las bolsas europeas cerraron en baja este miércoles afectadas por acontecimientos locales y a la espera de la reunión de la Fed de la semana próxima. El índice FTSE-100 de la bolsa de Londres perdió 0.24%, a 6,507.72 puntos. En la Bolsa de París, el índice CAC 40 cerró en baja de 0.10% hasta los 4,086.86 puntos. En la Bolsa de Fráncfort, el Dax perdió 0.41% hasta 9,077.11 puntos. La bolsa de Madrid terminó su sesión en baja de 0.84%, a 9,358.7 puntos. La bolsa de Milán terminó en baja de 1.44%, a 17,973.96 puntos. FRM P.C. sistema financiero, bolsas europeas Reservas de crudo de EU hilan segunda caída AFP Nueva York.- Las existencias de petróleo disminuyeron bastante más de lo previsto la semana pasada en Estados Unidos, según cifras del Departamento de Energía (DoE) publicadas el miércoles. Las reservas de crudo retrocedieron 10.6 millones de barriles, a 375.2 millones, durante la semana que concluyó el 6 de diciembre, mientras los expertos consultados por la agencia Dow Jones Newswires estimaban en promedio un descenso de sólo 2.5 millones de barriles. Se trata de la segunda baja consecutiva de stocks tras 10 semanas de alza entre setiembre y noviembre, período en que crecieron en más de 35 millones de barriles. P.C. Estados Unidos, petróleo, reservas Reformas darán equilibrio al sistema de pensiones federal Claudia Tejeda / El Economista Las recientes reformas realizadas por el Ejecutivo federal serán benéficas para el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), advirtió su director, Sebastián Lerdo de Tejada, pues precisó que evitarán un desequilibrio en el sistema de pensiones. En conferencia de prensa, el directivo detalló que para los primeros tres meses del próximo año el sistema de salud público, conformado por el ISSSTE, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría de Salud, compartirán pacientes, lo cual permitirá mejorar la calidad de los servicios. P.C. reformas estructurales, pensiones La Jornada Aprobada por el Senado en lo general y particular la reforma energética Por Andrea Becerril y Víctor Ballinas México, DF. El Senado de la República aprobó en lo general y en lo particular la reforma energética y turnó la minuta a la Cámara de Diputados luego de 20 horas y 30 minutos de debate continuo que se inició un día antes. A las 09:30 de la mañana, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, el priísta Raúl Cervantes anunció la conclusión del proceso y turnó la minuta a la Cámara de Diputados, donde continuará el proceso legislativo. Los senadores del PRI PAN y PVEM aplaudieron y se abrazaron mientras los perredistas y petistas que por horas intentaron que se revirtiera la modificación a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales comenzaron a gritar consulta popular consulta popular consulta popular. P.C. reforma energética México, uno de los cinco países en que ocurrirá una caída en flujo de remesas Por Roberto González Amador México, DF. La recuperación del empleo en sectores que más emplean a mexicanos en Estados Unidos propiciará una recuperación en el flujo de remesas el próximo año, después de la caída registrada en 2013, anticipó este miércoles BBVA Bancomer. En 2013, México se convirtió en uno de los cinco países en que se registró una caída en los flujos de remesas de los trabajadores migratorios, junto con Israel, Kosovo, Albania y Francia, informó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA BANcomer, en la presentación del informe Situación migración, elaborado por el grupo financiero. Las remesas que envían los trabajadores mexicanos en Estados Unidos serán este año de entre 21 mil 200 millones y 21 mil 430 millones de dólares, cantidad que representará una caída de entre 5.5 y 4.5 por ciento en comparación con 2012, anticipó. P.C. remesas El País México abre el petróleo a la inversión privada y extranjera Luis Pablo Beauregard México 11 DIC 2013 - 09:05 CET388 México pasó página a 75 años de nacionalismo en la industria energética. El Senado mexicano aprobó esta madrugada en lo general y en lo particular, en una maratónica sesión que ha durado más de 20 horas, la apertura de la industria de los hidrocarburos a la inversión de empresas privadas nacionales y extranjeras. El Partido Revolucionario Institucional (PRI, el partido en el Gobierno) junto con el Partido Verde, aliados con la derecha, el Partido Acción Nacional (PAN) pusieron fin, con 95 votos en favor y 28 en contra, a la política energética que Lázaro Cárdenas inauguró en 1938 con la expropiación petrolera. P.C. reforma energética Latinoamérica rebaja su crecimiento al 2,6% en 2013 Alejandro Rebossio Buenos Aires 11 DIC 2013 - 17:59 CET1 La economía de América Latina sigue desacelerando su crecimiento. Atrás han quedado los tiempos de expansión rápida del PIB de la década pasada, aunque sigue manteniendo un ritmo que generaría envidia en Europa. En 2013, la región crecerá el 2,6%, según el cálculo que este miércoles difundió la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Después de una rápida recuperación en 2010, tras la crisis mundial de los dos años anteriores, la economía latinoamericana se había expandido al 4,3% en 2011 y al 3,1% en 2012. Para 2014, el organismo de la ONU, con sede en Santiago de Chile, prevé una mejora del 3,2%. P.C. Cepal, América Latina, crecimiento económico